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MEMÓRIA  DA  36ª  REUNIÃO  DA  CÂMARA  TÉCNICA  DE 

INSTRUMENTOS DE GESTÃO – CTINS DO COMITÊ DA BACIA 

HIDROGRÁFICA DO ALTO IVAÍ.

Ao nono dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, foi realizada a 

36ª Reunião da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão – CTINS do Comitê da Bacia Hidro-

gráfica do Alto Ivaí pela plataforma de videoconferência Zoom. Estavam presentes MAURÍCIO CA-

MARGO FILHO, da UNICENTRO – Guarapuava; MARISTELA MEZZOMO, da Universidade Tecno-

lógica Federal do Paraná – UTFPR Campo Mourão; ALDELI PRATES FERREIRA, da Prefeitura de 

Prudentópolis; NICOLÁS LOPARDO, da Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; LAU-

RIANE ZANLORENZI, do Instituto Água e Terra – Outorga e; PALOMA GERLACH RIBAS, do Insti-

tuto Água e Terra – IAT. 1. ABERTURA: o Sr. Maurício deu as boas-vindas e deu início ao primeiro 

item da pauta. 2. APROVAÇÃO DAS MEMÓRIAS DA 34ª E 35ª REUNIÕES DA CTINS: O Sr. Mau-

rício informou que a memória havia sido enviada junto com a convocação aos representantes, dessa 

forma, solicitou a dispensa de leitura do documento. O Sr. Maurício colocou a memória em aprova-

ção, sem manifestações, o documento foi aprovado.  3.  DISCUSSÃO SOBRE O REGIMENTO IN-

TERNO: Iniciaram as discussões verificando os comentários que haviam incluído no documento an-

teriormente. No item sobre a composição do comitê, a Sra. Maristela sugeriu a inclusão de 1 repre-

sentante de professores da educação básica pública estadual e 1 representante de produtores orgâ-

nicos de assentamentos da reforma agrária e/ou de todos os produtores. A Sra. Paloma lembrou que 

o Decreto 9.130 que trata sobre a instituição dos Comitês de Bacia, prevê no artigo 9 que as institui-

ções da sociedade civil deverão ter sua atuação relacionada com recursos hídricos, também infor-

mou que está sendo realizado o levantamento de todas as associações rurais e de agricultores fami-

liares existentes em cada cidade que faz parte da área de abrangência do comitê. O Sr. Maurício 

questionou a forma de inclusão da associação de professores na composição do comitê, se seria 

uma associação ou um sindicato. A Sra. Maristela reforçou sobre a necessidade de inclusão de as-

sociação de professores de educação básica devido à necessidade de realização de ações de edu-

cação ambiental nos comitê e nas escolas. A Sra. Lucineide sugeriu a inclusão de representantes da 

Secretaria Estadual de Educação do Estado do Paraná – SEED, como ocorre em outros comitês. A 

Sra. Maristela sugeriu apresentação ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos a possibilidade de 

inclusão de uma categoria para representante da Educação Básica. A Sra. Maristela se comprome-

teu a verificar outros comitês que tenham representantes de educação básica para avaliar sobre a 

inserção como categoria de sociedade civil organizada. Decidiram por incluir 1 representante de co-
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munidade tradicional, 1 representante de agricultura familiar e 1 representante de Entidade de Edu-

cação Básica. Seguiram ao paragrafo único do Artigo 5º, no qual o Sr. Nicolás explicou suas contri-

buições. No Artigo 6º discutiram sobre quem poderá apresentar propostas para alteração de compo-

sição do comitê, se seriam membros do comitê ou pessoas externas ao comitê. Para tornar o artigo 

mais restritivo, incluíram a informação de que as indicações devem ser de representantes de entida-

des com atuação relacionada a recursos hídricos. Seguiram para o Artigo 7º, sobre a estrutura do 

comitê e composição da mesa diretora. A Sra. Paloma explicou sobre a atuação do secretário exe-

cutivo e da secretaria-executiva, sendo que o secretário faria a gestão das reuniões e do comitê e a  

secretaria-executiva atuaria como Agência de Bacia, com ações relacionadas ao acompanhamento 

dos planos de bacia, efetivação do enquadramento, e ações mais técnicas da gestão de recursos 

hídricos. Seguiram com a definição da mesa diretora composta por Presidente, 1º vice-presidente e 

2º vice-presidente, deixando a secretaria-executiva fora da mesa diretora, porém dentro da estrutura 

do comitê, pois entendem que a definição da atuação do secretário executivo e secretaria-executiva 

deve ser verificada internamente no IAT e não no comitê. Realizaram pequenas alterações aos pa-

rágrafos 8º e 9º. A Sra. Lucineide explicou que as eleições das mesas diretoras ocorre após as elei-

ções setoriais de definição de nova composição do comitê. Inseriram um parágrafo ao artigo 5º para 

descrever a realização das eleições setoriais. A Sra. Lucineide explicou como são realizadas as reu-

niões setoriais. 4. ENCERRAMENTO: Alcançado o tempo de reunião, o Sr. Maurício agradeceu a to-

dos pela participação e encerrou a reunião. 

Link para acesso YouTube: https://www.youtube.com/live/20urGBCNdtE 

_______________________________________

Maurício Camargo Filho

Coordenador da CTINS da Bacia Hidrográfica do Alto Ivaí
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